

聞新民農本日

卷之七

を感じられる。
　　野村農相は新聞社イ
ンタビューで、食料価
格の高騰にともない、
「食の基本となる米や
大豆、こういったもの
が（国産は）非常に不
足している」と述べ、
麦・大豆増産に政策を
集中していくことを強
調している。今回は、
これはこれで必要であ
り、重要な対応である
と受け止めていること
を前提にしての話であ
る。

8月18日の農政ジャーナリストの会で、福

農学類長が語っていた
が、日本では「フードセキュリティ」を「食料安全保障」と訳して
両者が同意語として使われているが、本来、
食料安全保障は「フードセキュリティ」の一部を
占める認定的な概念である。すなわちフードセキュリティは、
1996年の世界食料サミットで合意され、そ
の後、一部追加され、「すべての人々がいつ
なる時にも、活動的で健康な生活を必要とする
生活の二つと嗜好」

水田は国の基、
都市農地は国の宝

満たすため、十分で、括的概念としてのアーチ
安全で栄養のある食料が物理的・社会的・経済的に入手可能なことを確保される」ものとして、定義づけられていた。国際的には「フードセキュリティ」は貧困問題等も含めた広い概念として使われておらず、本側の緊急事態に対応する食料安全保障については限られた範囲についての議論がなされた。これに連して述べておきたいのが、都市農地の保護である。不十分。単に現状、価格が高騰している麥太豆増産に政策を集中すればいい、ということではない。なかろうか。

水田農地は国の宝、都市農地は都市の食料安全保障。論議には不十分。単に現状、価格が高騰している麥太豆増産に政策を集中すればいい、ということではない。なかろうか。

これで、都農地は守られてはいる。生産緑地指定から30年が経過し、指定解除が懸念されれた2022年問題は10年の延長が可能となり、また都市農地の賃貸も可能になつてもう既に生産緑地を維持していくことは困難で、ある。都農地を永続的に維持可能にしていく方策を協議し、対策を講じていくことも食料安全保障の大課題だ。(農業的農業社会デザイン研究所代表)

水田農地は都市の宝